
  八期歴史会往来第３６号   2019 年１２月１～１２月３１日（） 

         （令和元年第６号） 

 

●歴史通信担当  4月 3日発行第 35号のコメント・・・大石よりみなさんへ。 

こんにちは！ 

このひと月は桜の花びらが日本中を待っている頃ですが、今年の 3月は何としたことでしょう！ 

コロナ！コロナ！の細菌の毒の花びらが日本列島を襲っています。 

ご当地鹿児島はなぜか！コロナ菌に忘れられて一向に陽性者が出ませんでしたが、とうとう、ヨーロッパ帰り

のミセスに続き、大阪から菌を携えて、遠く、沖永良部島まで運んで来ました。これで二人目。そして昨日、

大阪の陽性患者が就職が鹿児島で決まり意気揚々と薩摩入り、これで 3人目が発生。 

石垣島をはじめ鹿児島には無垢の離島がいっぱいあります。今ここが問題になっています。「旅人よ！石垣に

来るな！」切実な、島人の気持ちが伝わります。遠慮していた鹿児島の桜もやっと満開です。 

八期桜を今月３５号でお見せ出来ませんでした。次号でわたしが忘れていなかったらお見せしたいと思いま

す。八期仲間の体調不良者の続発も気になります。 

傘寿という一つの垣根を超え、垣根に足を引っかかって倒れたり，転んだりする人が出てます。ほんとうに体

調には気を付けたいものです。 

サインが出たら強がらず、病院へ駆けて行きましょう。 もつとも、今は病院こそあぶない気もしますが、か

すかなサインは我慢する方が良いかも知れません。 

                      頑張れ！！八期会！！ 4月 3日   大石 

 

 

．．．ここから第 36号 

〇伊集院郷士の京都警護日記  3月 29日 

雨の土曜日・中止かと思ったらありました。 

会場は参加者が少なくかえって真剣に講演というより授業（塩満さんは聴きましたよね） 

上村得三という普通の男のいはば団体お上り日記を塩満さんが読み解くという 2時間授業でしたが眠くもなく実に

熱心に受講しました。永野さんもいたく喜んでましたよ。 

６日が楽しみですね晴れるといいですが、八期桜も満開かも。 

 

3月 30日 

塩満さんは、伊集院方面の研究が多いですね。 

 森くん宅で潮満さんからいただいた本もそうでしたし、先日の「伊集院忠国」の記事もそうでした。もちろん

多方面の研究も多いのでしょうが。 

高校は加治木高校（楠声会に加治木高校出身で塩満さんと同期の男がいます）ですから伊集院とはまた

他の大きなご縁があるのでしょうか。 

 私も遅ればせながら「上村得三」についてネットで見ると「上村得三藤原清つぐの道中記」というのが出て

きて伊集院５０余名、郡山２０余名で京都に駐在し警備と訓練に当たったとあります。時は文久３年（１８６３）～



慶応２年（１８６６）といいますから、明治維新まえの風雲急を告げる頃のことだったのですね。また調べてみた

いと思います。知らないことばかりです。 

 ２６日～２８日の親子孫３代でのドライブ旅行から無事に帰ってきました。 

行く先々で消毒液の備え付けのあるところではもちろんのこと、寄り道をして車に乗るたびに家内が用意し

たアルコールスプレーで全員手を消毒して大わらわでした。今のところ症状は出ていませんが、６日までどう

もなければ多分大丈夫でしょう。                   クマモト タツオ  

 

〇4 月 1日 

おはようございます。 

 今朝の新聞を見ましたか。 

あの「島津義弘の賭け」の山本博文氏の訃報です。昨年、加治木で講演を聞いたばかりだったのに残念です。まだ

６３歳だったそうです。ご冥福をを祈ります。 長崎・阿蘇の２泊３日の旅から帰って自宅謹慎中です。世間に迷惑を

かけないようにジッと我慢の毎日です。体調は全員すこぶる快調です。                           

クマモト タツオ 

 

 〇雨の土曜日・中止かと思ったらありました。 

会場は参加者が少なくかえって真剣に講演というより授業（塩満さんは聴きましたよね） 

上村得三という普通の男のいはば団体お上り日記を塩満さんが読み解くという 2 時間授業でしたが眠くもなく実に熱

心に受講しました。 

永野さんもいたく喜んでましたよ。 

６日が楽しみですね晴れるといいですが、八期桜も満開かも。 

 

〇4 月 3日 

 賤ヶ岳の戦いとくれば七本槍、福島正則、片桐且元、脇坂安治、加藤嘉明、平野長泰、糟谷武則、そして加藤清

正の面々。 

この戦いの前、信長の家臣ランキングは、1位柴田勝家、2 位丹羽秀長、3 位明智光秀、そして、4 位に羽柴秀

吉。信長を本能寺に襲った光秀を討って、秀吉はなんとなく勝家に並んだような感じであったが、 

勝家がそれを容認したわけではなく、むしろあからさま対立関係になった。  

信長には 10人の男の子がいた。長男信忠と五男勝長は本能寺の変で討死。 

六男信秀以下は元服前の幼少。信長の跡目相続は、次男信雄か三男信孝（ともに 25歳）のいずれかと衆目

の一致するところであった。２人は異母兄弟。  

勝家は信孝が家督相続者だと主張したが、秀吉は長男信忠の長男三法師（２歳）が継ぐのが筋目と反論し

た。 

織田家家臣２位の丹羽長秀が明智光秀を討伐した秀吉を支持し、大方もこれに賛意を表して、三法師に家

督相続が決した。 その後、賤ヶ岳の戦いで、秀吉は勝家に勝利し収め天下人になった。 

七本槍の内、西軍についたのはただ一人糟谷武則であった。     西山 和宏 

 

〇維新前夜の論文は未だ読み切っていません。 

文中最初に出てくる「高崎正風」の碑は南風病院の近くにあるので、興味を惹かれていますが、 

これもまだ調べていません。気が向き次第何とかします。  クマモト 

 

〇4 月 3日に毎月発行の『八期歴史通信第 35号』に対しての返信です。 



ありがとうございます。  

大変な量ですね全般的に内容もしっかりしていると思います。  

惜しむらくは寄稿者が少ないことです生存確認のために、昨日今日したこと思ったこと、よかったと思ったこと 

腹が立ったこと、嬉しかったことなどを書くと、ボケ防止や認知症防止になり若さを持続し、清く正しく美しく 

過ごすことができます。コンドロイチンよりも効果があります。    西山 和宏 

 

〇習近平と文在寅からそれぞれ日本の全世帯に高級布製マスクが４枚ずつ贈られてきたらどうしようかと

悩んでいます。 でもあれは、４月１日の発表のようでした。   西山 和宏 

 

〇それが実行されれば面白かったでしょうにね。残念！ 

それを見れば我が大宰相も負けじと国民人一人当たり３０万円くらいのことを考えたかもわかりません。 

しかし、今回の一世帯３０万獲得は宝くじに当たるより難しいという話もあるくらいですから、国は１千万世帯あると

言っていますが、本当にやる気があるのでしょうか。  クマモト 

 

〇政府は 3日、新型コロナウイルスの感染拡大により収入が

減った世帯などへの 

現金給付の枠組みを決めた。給付額は 1 世帯あたり 30万

円とする。 

減収後の月収が一定の基準を下回る世帯に対象を絞り、

高額所得者への給付は見送る。 

希望する人は、収入が減ったことを証明する書類を市町村

に自己申告して受け取る。 

昨年、所得申告をしていて（または、源泉徴収票保有）、 

最近の収入減を証明できる世帯ということになります。 

支給後、いろいろなことが話題になるでしょう。        

西山 和宏 

 

〇4 月 4日 西山さん 

いやー びっくり 驚きました。  

最後に ４月１日 日付けが 入っていたようです。 

習近平 お金持ちで罪滅ぼしで考えられないことはないようです

が文在寅も一緒に書かれたらすぐに？がつきます。  

日本の方はいろいろと対策が出てきておりますがいつどれぐらい

の金額を国民に渡してもらえるのか 病原菌対策もそうですが時

間との戦いになって来ております。 口先だけでは・・・ 非正規労

働者は 生活できなくなってきています。  

新型肺炎パチンコ店が立入り自粛先になされぬ理由はバーやカラ

オケが危なくてパチンコ店は危なくないのか 指定されないの

は？ 

パチンコ店 休業？も話題に上がらないのは へん！ パチンコ

業界に顔のきく 国会議員が 自民党わかるとして 野党の国会

議員もいるとか 腐っています。 どうしようもないです。 



学校は 長期間 ５月連明けまで 休校 そのあとのフォローは どういう風に なされるのでしょうか・・・ カリキュラム

の遅れなど策など 全然 話題に上がってこないように感じます。  

傘寿を過ぎた じいじい ばあばあさんたち くれぐれも コロナウィルス（新型肺炎）には お互いに 注意して お過

ごしください。           木場 祥雄 

 

〇4日。。。なぜパチンコ店を規制しないのか？  

国会議員の関与はさほどでないと思います。  

あまり詳しくは書かれていませんが「パチンコ景品買い」で検索してみてください。西山 和宏 

 

〇久光の実姉智鏡院が、おそらく、土地の言葉も分からず「土佐での暮らしは嫌、江戸に帰りたい」は面白い。                   

西山 和宏 

 

〇先日来、大石くんが取り上げてくれた「道中日記」などもそうですが、今日の久光公の手紙（特に私信）などは特に

興味を惹きますね。 

「於成」という娘についてネットで調べてみましたが、久光の娘の名前には全部「於」がついているのですが、「於

成」という名前は見つけることができませんでした。本妻に８人、側室に７人の子供を産ませていますが、その中に

はありませんでした。その他にも側室がいたのでしょうか。 

ただ、新聞紹介の「於成」という子供の手紙の文字が「たどたどしい」とかいてありますが、１０歳にしてこれだけの

文字はなかなかかけるものではありません。少なくとも私よりも数倍上手です。   クマモト 

 

〇本田さんのブログ、半端ではありませんぞ！ 

「釣り野伏せ」と「捨て奸り（がまり」戦法。 - 中期高齢者である田舎人のタワゴト。 

本田哲郎さんのブログより。 

http://iuk000008.blog44.fc2.com/blog-entry-186.html 

 

〇4月 6日 

戦で辛いのは、いつの世でも負け戦誰しも命は惜しいとなれば、逃げるための時間稼ぎ 追っ手の進撃を少

しでも後らせて欲しいれを行うのが殿軍（しんがり）である  

織田信長が、越前の朝倉義景を攻めたとき妹お市の方の婿浅井長政が信長を裏切って朝倉につき、信長は

思わぬ敗走を強いられた。そのとき木下藤吉郎と徳川家康が殿軍を務めた。 

このとき蜂須賀小六などが大活躍した。              西山 和宏 

〇情報ありがとう  大石より西山くんへ 

大隈半島はこのところとても元気がいいです。 

 

〇４月１０日 

鹿児島県内のほとんどの市町村は仕事の関係でまわりましたが、大崎町はあまり記憶がなかったので、行ったことがあ

るかわかりませんでした。そこでネットで大崎町のことを少し調べてみました。 

そこに出てきたのが「道の駅 くにの松原おおさき」！ カブトムシの像があることで思い出しました。 

１０年くらい前に妻と鹿児島県の「道の駅」を日にちをかけて全部回ろうと思い立って全部走破した時に、そのカブトムシ

があったのは大きな「道の駅」でした。 

それが大崎町だったのですね。大隅半島は私たち薩摩半島に住む者にはやはり遠いです。 

http://iuk000008.blog44.fc2.com/blog-entry-186.html


 この大崎町のレポートを見ると町の取り組みも素晴らしいですが、そこにはその町ならではのヒーローがいることが

わかります。   

鹿児島県には他にも「やねだん」として有名な鹿屋市串良町上小原にある柳谷（通称やねだん）などが有名です。 

ここは約３００人くらいの人口ですが、豊重哲郎さんという自治公民館長が中心でからいもや焼酎、手打ちそばなどで

自主財源をつくり、いろいろな活動をされています。全国的にも有名になり、全国から見学や研修に訪れる人が多いそ

うです。                        クマモト 

 

〇奥さんと一緒に県内隈なく、道の駅制覇とは素晴らしいことですね  

私は鹿児島をほとんど知りませんが  

桜島、高千穂峰、韓国岳などに登ったのは小学生のときでした。       西山 和宏 

〇４月１１日 

〇４月１２日これが偽情報です。 

中部病院 

高山ドクターより情報共有です、 

新型コロナウィルスは、感染されても何日も症状が出ない場合があります。では、自身が感染されたかどうか、どう

分かるのでしょう。咳と熱の症状が出て、病院に行った時は大体 50%は肺が繊維化されていると考えられます。即

ち、症状が出て受診すると遅れるケースが多いのです。 

台湾の専門家は、毎朝、自身でチェックできる簡単な診療を提示してます。 

深く息を吸って、10 秒我慢する。咳が出たり、息切れる等、すごく不便なことがなければ、肺が繊維症状になってな

い、即ち、感染されてないということです。(注:新型コロナで悪化すると、肺胞の組織が繊維化して硬くなっていくよう

です。) 

現在、既に大変な事態になってるので、毎朝、良い空気を吸いながら、自己診断をしてみてください。 

また、日本のお医者さんは、とても有効なアドバイスをしてくれ

ています。皆んな、常に、口と喉を濡らして、絶対に乾燥した状

態におかないこと。15 分毎に水を一口飲むのが良いそうで

す。ウィルスが口に入ったとしても、水とか他の飲み物によっ

て、食道から胃に入ってしまえば、胃酸によりウィルスは死んで

しまう。水分をよく取らない場合、ウィルスが気管支から肺に侵

入してしまうので、とても危ないのです。 

②お友達から回ってきました。出来るだけ沢山の人に拡散して

下さい。       ↓ 

日赤医療センタードクターから 

今、東京の日赤総合病院で働いていますが、この数日でコロナ

ウイルス感染症の患者さんが急増しています。 

私の病院のコロナ病床は満床になりました。重症者もいます。

現場ではすでに医療崩壊のシナリオも想定され始めています。 

正直、報道よりも一般のみなさんが思っているよりも、現実は非常に厳しいです。 

近い将来、本来助けられるはずの命が助けられなくなる事態になりそうだと感じています。 

今まで、どんな人でも少しでも生きたいという思いがあるのなら、全力で命を助ける医療をやってきました。 

でも、このまま感染が拡大すれば、「助ける命を選択する医療」にシフトしなければならなくなります。 

本当に悲しい。 

だから、外出を控えてください、人と会わないでください。 



感染を食い止める方法はこれしかありません。 

生きていくための最低限の外出だけにしてください。 

このメッセージを出来る限りの家族や友人にシェアしてください。 

時間がもうありません。 

よろしくお願いします。 

〇４月１２日 

昨日のメール  鶴田さんは   お医者さんから来たと言うし 特別   騙された訳でもないし  朝  息止めて検査す

る    お茶   水を飲むのは  悪くは無いし  胃酸が  バイキンを殺す  とは承知してましたし  まあしょうがない

か      鶴田さんと苦笑しました❗今朝  息を止めて見たら  ４０秒で  まだ大丈夫だと  確信しました  o(^o^)o  

御親友の隆さまに漬物まで持って行って 

くださったそうですね     昨年末から 漬物の味に自信が無くなり  アンマリぺたんこになるので  丸で漬けたら  味

が悪かったり  休んでました 婿が  漬物が食べたいと 言ってると言うし  ３月だしと少しだけ  漬けました 

のに  隆さまに御手紙やら  戴きまして あんな少しなのに届ける何て  流石❗御親友 ですよね  ありがとーござい

ました    

   コロナ コロナで 参っている    マーコさんより 

追伸 

  夕方   鶴田さんより   電話あり    お姉さまに  も  メールを送っていたら  今日の読売新聞 に   その事で  記

事が載っていて  愛知県警が  そう言う情報を流したら  WHO から注意を受けて  御詫びを出した  とか娘のとこ

が読売新聞なので 見付けて  と連絡しました 

追伸２ 

貴方に何のためメール 

しなくてはと思ったのは    南郷くんが入院しているのはチラッと聞いてましたが電話するのは簡単ですがー病院に

何時頃にかけたら良いのか教えて下さい❗今給黎病院は午後９時までは良いとの   事でしたが  リハビリとかある

し  入院してると知らないで  掛けた時だけでした リハビリとかは無い   入院でしょうか 宜しくお願い致します 

善之助くん、部屋にいるから何時でも、今でもいいと思う。病院は今給黎ではなくて鴨池の病院です。 

確かに、昨日の偽情報メールは内容に危険性もなくむしろ少しは為になる箇所もありました。 

気にすることもないと思います。実は似たようなのがあの後 2 つ他から来ました。 

〇４月１３日 鶴田 忍様より HM さんへ。 

 前略。 

 4月 10日に鶴田より発信しました。[コロナ情報]につきまして、偽情報であると判明致しました。 

 情報の中で(呼吸方法後…咳も、息切れもなければ、無感染云々)は誤りと、WHOが否定して愛知県警が謝罪し

た。読売新聞に載ったとのことです。遅まきながら私も確認しました。これは[チェーンメール]私には[不幸の手

紙]の方が理解し易いのですが…その様なメールでした。感染に注意とのことで皆様に、情報をと発信した次第

です。友人の方々にもお知らせ頂いたことを思いますと、御詫びのしようも有りませんが、どうかお許しの程

お願い致します。4月 13日    鶴田忍 拝。 

南郷くん   と話しました   M〇遅れること一週間、やっと書きました。  

     https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123 

              見れますか。  クマモト 

〇見ました。good！です。 

最初の木曽川の『薩摩義士碑』のタイトル写真が良かった。   太石 

 

https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123


〇MBC ニュース | 鶴丸城御楼門 完成式 

https://www.mbc.co.jp/news/mbc_news.php?ibocd=2020041100041502 

 

〇 西山発：真新しい御楼門も少し変な

感じがしますが時代仕上げというわけに

もいかないでしょうね 

いつの日にか訪れたいものです。 目に付

いたこと：御楼門の先の石垣の凄まじい

弾痕アナウンサーの胸元のホクロ。 万

世特攻慰霊祭の動画も見ました       

西山 和宏 

 

〇先日、復元したというＮＥＷＳを見て「鶴丸

城」の写真を写してブログには書きましたが、そのときは、未だ入口に壁があってあまりいい写真は撮れていませ

ん。 

近々、行って生きた御楼門を写してみたいと思っています。         クマモト 

 

〇西山さん 隈元さん 大石さん 

  いつも配信 感謝です。 鶴丸城も さらにお城の雰囲気出てきました。＾＾ それにしても 結構なお値段ですね

～ 石垣の弾痕は西南の役 太平洋戦争時のもの？ 混在でしょうね。 

 アナウンサーのほくろ＾＾あらためて見かたでした＾＾     長崎 諫早  森永 

 

〇大石さん   ４月１４日 木場より 

いつも 郷土情報 ありがとうございます。 

御桜門完成式見ました。鶴丸城壁の弾痕跡と若干違和感ありますが復元されたことは鹿児島郷土の皆様のご協力で大

したものと思います。  

西山さんから 送られてきた 曽於群大崎町の ゴミリサイクル率日本一 すごい街ですね。住民一人一人が 関心

意識をもって 日頃 一生懸命努力されているから 達成できていると思います。素晴らしいことです。  

万世特攻平和祈念館の慰霊祭の記事も読みました。５月 帰郷の折に 訪問しようと思っていましたが コロナウィ

ルスの余波を受けて 飛行機が 運休になり残念ながら 帰れなくなった次第です。コロナウィルス問題が落ち着い

てからに したいと思っています。  

コロナウィルスは だんだん 広がりを見せて 来ているようです。 特効薬が ないのが 心配です。 

高齢者、持病持ちは 特に注意しなければなりません。感染し、自覚症状が出たときは肺胞の組織が繊維化して硬く

なっていき、手遅れのようです。  

特に 世間で言われている 三密に注意しながら お互いに 過ごしていきましょう！ 

木場 祥雄 

〇遅れること一週間、やっと書きました。   

     https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123 

              見れますか。  クマモト 

〇見ました。good！です。 

最初の木曽川の『薩摩義士碑』のタイトル写真が良かった。  大石 

 

https://www.mbc.co.jp/news/mbc_news.php?ibocd=2020041100041502
https://plaza.rakuten.co.jp/kumatake123


〇LINEのちょっとした、ノリから⁉️ 

大石さん。隈元さん。森さん…三人の男の子が、我が家に来てくださることになり。楽しいひと時でした。老人クラブなど

でのお友達は おじさん感覚ですが 子供の頃      からの同級生は どこか違うですよねー息子が、配膳が整わないうち 

いつも食べだすので、お母さんが、席についてから、いただきますと言って食べるのと注意しても聴きません？ 

貴方達も食べだしたので ニヤリでした。お腹が空いていたのかな⁉️  上山さんがお盆にさつま汁なかったね。いわれて

…笑笑でした 

吉野台地の花見見物 思い出に残りました。有難うジイジイのブログ見ました。立派に保存されているのにびっくりさすが

です(^｡^) 

まだどこかに、連れて行ってください。歩けるうちにネ      iPhone から送信 

 

〇４月１４日 kumamoto  

 永野さん感想ありがとう。 

ブログを久しくサボっていたので、最近は私の

ブログにコメントを書く人が少なくなっています

が、それでも吉野公園や、その向こうに見え

る桜島が雄大だとお褒めの言葉があり、自分

たちの地元をこういうふうに言われると嬉しい

ですね。 

皆に誇れる鹿児島であり、桜島です。      

クマモト 

 

〇何で亡くなったのでしょうね。 

家久の突然死が頭をよぎり 

昨年 11 月に姶良市の公民館であった『島

津義弘の賭け』講演会に森・隈元・西くんの四人で聴きに行きました。 

テレビ番組（歴史関係）でも好きな方でした。      大石 

 

〇ケイくん コロナウイルスの件で、物忘れ(姫)したみたい⁉️         和枝さんより。 

私も姶良に行ったつもり 重富の海岸散歩したつもりでーす⁈(^_-)それとも、隠密かしら  

軽い気持ちで尋ねただけです。 

 

〇失礼⁉️ 

だったよね。姶良市には 2 度共貴女が同伴したんだ。 

隠密なんて全くありません。 

最後に「白銀酒造」の店で何かもらったのを思いました。はっきり言って何かが突然消去します。森くんがよく「じゃっ

たけな？」と言うのがうつったみたいです。（用心！用心！）   大石 

〇ただ からかっただけ⁉️ 

かえって得しました。西山さんのファイル 読んでいます。   和枝さんより。 

 

〇西山より 

以前、崎元、柴田とともに「生麦事件 150 周年」のとき横浜で、東京大学史料編纂所の教授の講演を 

聴いて内容のなさにがっかりしたことがありました。  



しかし、東京大学史料編纂所には、ほかに立派な教授がいらしたのですね。 

有能な人は、神から愛され呼び寄せられたのでしょうか？ 

 

 〇１５日 、先日の山本博文氏の死去に驚きましたが、今日はその死を悼む文章が寄稿されていて、味わいつつ読

むことでした。永山修一さんというラサールの先生は、名前は数回見た記憶がありましたが、東大で山本氏と同期

だったのですね。 

おかげでお人柄なども知ることができて、嬉しいことです。改めてご冥福を祈りたいと思います。  クマモト タツオ 

〇Ｎo １  西山  

新型コロナウイルスが猛威を振るっています。 

終息はいつの日か目途はたっていません。  

「オルベスコ」の劇的効果について文藝春秋５月号に掲載されたものを添付します。４本送ります。  

現在、国内で有効性の検証が進められているのは、オルベスコ、カレトラ、アビガン、米国で開発中の 

新薬レムデシビルの４つだそうです。アビガンの原料は中国からの輸入だそうです。 

 

〇１https://mail.google.com/mail/u/0?ui=2&ik=1b3f5184ee&attid=0.1&permmsgid=msg-

f:1664002408821026725&th=1717b95fe32befa5&view=att&disp=inline 

〇２https://mail.google.com/mail/u/0?ui=2&ik=1b3f5184ee&attid=0.1&permmsgid=msg-

f:1664002411594465081&th=1717b960887b3f39&view=att&disp=inline 

〇３https://mail.google.com/mail/u/0?ui=2&ik=1b3f5184ee&attid=0.1&permmsgid=msg-

f:1664002413925206213&th=1717b961136788c5&view=att&disp=inline 

〇ちょっとネットで調べてみました。大石より。 

ご存知の方ですか？「薩摩古代史」面白そうですね。 

どんどん昔に駆け下りていくようです。いろんな方がいるものです。    

http://blog.livedoor.jp/kouyama2012-002/archives/52220349.html 

 

〇 情報ありがとうございます。  

永山修一氏は奈良時代や隼人が得意分野なのでしょうね。 

これから私たちも、また調べることが多くなりますね。講演でもあったら聴きに行きましょうか。       

 今日は午前中グラウンドゴルフ、終わって鶴丸城の「御楼門」見学に行ってきました。気合が乗り次第ブログに書

きます。娘と待ち合わせて買い物をして、その後、中央駅に用事があって寄ったり朝市に行ったりして先ほど帰って

きました。 

 コロナ騒ぎをけあすれっあっちゃこっちゃしもしたが、すったいだれもした。 

とすとってかあな、ひして二っも三つもいっどきすっもんじゃあいもはん。    クマモト 

〇コロナの行くすえはどうなるのでしょう。 

東京の感染者がこのところ大台は保ちながらも少し減ってきたような気もする今日この頃です。 

しかし、全国では昨日も５００人超えです。これはどう読めばいいのでしょう。 

毎日毎日、ニュースを見ながら一喜一憂の日々ですが、自分のことを言えば、鹿児島で、まだ４人で感染源はわか

っていますが、これが何時そうでない感染者が発生し他都市みたいになるのか、ならないのかそういうことを考えま

す。もしそうなったら、まだ呑気にしている私たちがどうすればいいのか、stay home だけでいいのかとかいろいろ

考えます。 

大都市の八期生はどういう気持ちで毎日を過ごしておられるのでしょう。    クマモト 

〇木場くんへ  ご用心！！！ 

https://mail.google.com/mail/u/0?ui=2&ik=1b3f5184ee&attid=0.1&permmsgid=msg-f:1664002408821026725&th=1717b95fe32befa5&view=att&disp=inline
https://mail.google.com/mail/u/0?ui=2&ik=1b3f5184ee&attid=0.1&permmsgid=msg-f:1664002408821026725&th=1717b95fe32befa5&view=att&disp=inline
https://mail.google.com/mail/u/0?ui=2&ik=1b3f5184ee&attid=0.1&permmsgid=msg-f:1664002411594465081&th=1717b960887b3f39&view=att&disp=inline
https://mail.google.com/mail/u/0?ui=2&ik=1b3f5184ee&attid=0.1&permmsgid=msg-f:1664002411594465081&th=1717b960887b3f39&view=att&disp=inline
https://mail.google.com/mail/u/0?ui=2&ik=1b3f5184ee&attid=0.1&permmsgid=msg-f:1664002413925206213&th=1717b961136788c5&view=att&disp=inline
https://mail.google.com/mail/u/0?ui=2&ik=1b3f5184ee&attid=0.1&permmsgid=msg-f:1664002413925206213&th=1717b961136788c5&view=att&disp=inline
http://blog.livedoor.jp/kouyama2012-002/archives/52220349.html


〇4月 27 日 正午 永野敦士くん急逝済ました。 

〇永野さんの訃報、驚きです。病気療養中だったのでしょうか。 

大きな目をぎょろぎょろさせながら話す姿がとても印象的でした。 

軍艦島見学後の桟橋で手を振り合ったのが最後となりましたね。 

お互い八十路に入り、いつ迎えがきてもおかしくない日々を迎えています。 

お互い「生ある限り」悔いのないようにすごしましょう。 合掌 

                                   佐倉市 古市 

〇永野敦士くんのご冥福をお祈りします  

常日頃 来るべき時が来ることを考えることを怠っているためか  

森永鉄美くんの 「傘寿 今ではまだ若いうちに思えます」  

が、若いうちと思うことが若くないのかと非常に印象的でした。  

みなさん生ある限り、元気に過ごしましょう            西山 和宏 

〇 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

左橋のラインが永野君から来たのが今年の初めでした。それから 3 月目に逝ってしまいました。 

もうすぐ退院するから「見舞いには来なくていいよ」と言うくらい大した病とは思ってもいなかった。 

「もう何があってもおかしくない齢」とは挨拶言葉と思っていましたが・・・今月はこれで終わります。   

コロナ騒ぎで街の雑踏も消え、天文館も寂しいものです。来月も前半はこんな状態が続くようですね。 

早く収まって、元気な仲間でまたたのしいラストジャーニーでもしましょうか？   大石 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 


